

IV INFORMACION

ROMA Y CANTERBURY SE HAN RECONCILIADO MUTUAMENTE

El día 24 de marzo de 1966, Su Santidad el Papa Pablo VI y Su Gracia Michael Ramsey, Arzobispo de Canterbury, han firmado una DECLARACION CONJUNTA, que establece la reconciliación entre la Iglesia Católica Romana y las Iglesias de la Comunión Anglicana. En ella, además, se anuncia un sincero diálogo entre Roma y Canterbury y el esfuerzo mutuo necesario para llegar, con la gracia de Dios, a la plenitud de la unidad cristiana.

El texto de dicha DECLARACION es el siguiente:

“En Roma, la ciudad de la que salió hacia Inglaterra, enviado por el Papa San Gregorio el Grande, San Agustín, fundador de la sede de Canterbury, considerada hoy por todos los anglicanos centro de su comunidad cristiana, Su Santidad el Papa Pablo VI y Su Gracia Michael Ramsey, Arzobispo de Canterbury, se han encontrado para intercambiarse un saludo fraterno.

Al final de su encuentro, dan gracias a Dios Todopoderoso, que ha creado, por medio del Espíritu Santo, durante estos últimos

años, un nuevo clima de fraternidad cristiana entre la Iglesia Católica Romana y las Iglesias de la Comunión Anglicana.

Este encuentro del día 23 de marzo de 1966 señala una nueva etapa del desarrollo de relaciones fraternas fundadas sobre la caridad cristiana y sobre un sincero esfuerzo para eliminar las causas del conflicto y para restablecer la unidad.

Queriendo obedecer a Cristo, que manda a sus discípulos que se amen unos a otros, declaran que, con su ayuda, ponen en manos del Dios de misericordia todo lo que ha podido ser, en el pasado, contrario a este mandato de amor, conformándose a la actitud del Apóstol que declaraba: "Olvidando lo que queda atrás, me lanzo de lleno a la consecución de lo que está delante desde lo alto en Cristo Jesús".

Expresan el deseo de que los cristianos pertenecientes a ambas comunidades estén animados por los mismos sentimientos de respeto, estima y amor fraterno. Y, para favorecer esta actitud mutua, piensan entablar entre la Iglesia Católica Romana y la Comunión Anglicana un diálogo serio fundado sobre el Evangelio y las antiguas tradiciones poseídas en común que sea capaz de conducir a la unidad en la verdad por la que Cristo ha orado.

Conviene que este diálogo incluya sujetos no sólo de orden teológico, como la Sagrada Escritura, la Tradición y la Liturgia, sino también los que contienen dificultades prácticas para unos y otros. Su Santidad el Papa y Su Gracia el Arzobispo de Canterbury tienen conciencia, es verdad, de las grandes dificultades que obstaculizan la restauración de una completa comunión de fe y de vida sacramental, pero están unánimemente determinados a promover contactos responsables entre las dos comuniones en todos los campos de la vida de la Iglesia en los que la colaboración puede traer consigo una mejor comprensión y una caridad más profunda. Están también determinados a realizar el esfuerzo necesario para ver de resolver, de común acuerdo, los grandes problemas que encuentran hoy día los que creen en Cristo.

Que esta colaboración, con la gracia de Dios Padre y en la luz del Espíritu Santo, acelere la realización de la oración de Jesucristo Nuestro Señor por la unidad de los discípulos, y que el progreso hacia la unidad refuerce la paz del mundo, la paz que sólo Aquel que da la paz, "que sobrepasa toda inteligencia", puede dar. Que esta paz, con la bendición de Dios Todopoderoso, Padre, Hijo y Espíritu Santo, permanezca siempre con nosotros todos.

Dado en San Pablo Extramuros (Roma) el día 24 de marzo del año de gracia 1966".

CANTERBURY, UNA HIJA MAYOR DE LA IGLESIA ROMANA

FR. ROMÁN CARTER, O. P.

Real Monasterio de Santo Tomás. - Avila

Canterbury. ¡Cuántos pensamientos y sentimientos evocan la mera mención de tu nombre! Para el estudiante de la literatura inglesa eres el fin de la peregrinación de Chaucer. Eres la escena de cada drama escrito sobre el asesinato de Becket. Para el turista eres una ciudad pequeña (sólo tu dignidad secular impide que él te llame "un pueblo"), un poco difícil de acceso, escondida en el bello condado de Kent. Para el anglicano tú eres *Mater et Caput* de todas sus iglesias. Para el católico con un poco de visión histórica tú eres hija predilecta y providencial de la Iglesia de Roma. Para todos representas en una fase u otra de tu historia una lucha continua para la libertad y dignidad del hombre.

Yo he sido estudiante de la literatura inglesa. He sido turista. Y anglicano, también. Como católico he vivido en los claustros del monasterio romano donde S. Gregorio Magno primeramente previó tu futura grandeza, donde tus primeros prelados recibieron su formación monástica. Como dominico soy hijo de una Provincia fundada con la ayuda de uno de los más ilustres ingleses de todo tiempo, quien añadió tu *Cantauriensis* a su nombre con humilde amor.

Canterbury, te saludo, hija de mi madre, madre de mis hermanos. No olvido aquella tarde en que sentía más que nunca mi separación de ellos, cuando sentado en la nave de tu Catedral recé privadamente las Vísperas del Breviario monástico en Latín durante la pública celebración en coro del *Evensong* anglicano. No olvido mis lágrimas nostálgicas en las ruinas de tu gran monasterio de S. Agustín.

Te saludo y te presento a mis hermanos romanos como gran romana que fuiste. No te presento en toda tu gloria, ni en tus faltas. Te presento en trece de tus hijos más ilustres. Y, pasando siete siglos, te muestro en tu presente prelado, que está actualmente, como una vez u otra han estado tantos de sus predecesores, hablando en Roma con el sucesor de tu verdadero fundador.

Introducción

Agustín, Teodoro, Cutberto, Dunstano, Elfegio, Lanfranco, Anselmo, Guillermo, Teobaldo, Tomás, Esteban, Edmundo, Ricardo: consideremos a estos trece prelados, que destacan por su “romanidad”, en estas breves reflexiones.

La enumeración no es completa, pero esperamos que dé una noción elemental de los sólidos y firmes lazos por los que estuvieron unidos durante siglos Roma y Canterbury. Siglos de una fe que nunca cambiará. Siglos de penetración social de la moral cristiana. Penetración que no cesará hasta la consumación de esta dispensación.

S. Agustín

Cuatro años antes de su elección como Romano Pontífice, S. Gregorio Magno concibió el deseo de ir personalmente a Inglaterra para convertir los rubios anglos (los *non angli sed angeli* de la historia de Beda). Pero los romanos no dejaban “escapar” un personaje tan grande como Gregorio de las responsabilidades de su nativa Roma. El aceptaba con gracia los signos de la Providencia, mas nunca olvidaba su predilección por los ingleses. Como Papa envió al norte un monje formado por él en el monasterio que fundó en su casa paterna.

Así en el mes de junio del año de gracia 596 el monje romano Agustín, con cuarenta hermanos de su monasterio de S. Andrés al Celio, se marchaba de la Ciudad Eterna en dirección de Inglaterra. Llegó a Canterbury, la capital real de Kent, en la primavera de 597. En las ceremonias de Pentecostés, bautizó al rey pagano, Etelberto. En el verano se marchó a Arles en Provenza donde fue consagrado obispo por S. Virgilio. Celebró las Navidades en Inglaterra, bautizando 10.000 convertidos. Recibió en 601 el *pallium* de lana blanca, insignia

de su jurisdicción metropolitana y de su dependencia de la Santa Sede.

La misión de Agustín desde un principio fue una misión *romana y monástica*. Y la historia de la Iglesia en Inglaterra, por casi mil años, sigue siendo una historia romana y monástica. Los primeros cinco arzobispos de Canterbury: Agustín, Laurencio, Melito, Justo y Honorio, fueron monjes de Roma. El sexto fue un anglosajón llamado Frithonas, consagrado en 655, cambiando su nombre en "Deusdedit".

S. Teodoro de Tarso

Uno de los más grandes prelados de Canterbury fue un monje griego, S. Teodoro de Tarso, enviado desde Roma por el Papa Vitaliano en 688. Fue Teodoro quien más que ningún otro eclesiástico (con la posible excepción de S. Wilfrido de York) unió los varios elementos cristianos de las Islas Británicas en unas iglesias organizadas y gobernadas a la manera romana y litúrgicamente fieles a los usos de la Santa Sede. Esta unificación preanunciaba la eventual unidad nacional de Inglaterra.

Cutberto de Canterbury

Entre los primados de Inglaterra del siglo VIII fue notable Cutberto, que anteriormente gobernó la diócesis de Hereford. Fue a Roma personalmente, recibiendo su *pallium* de manos del Papa Zacarías en 741. Presidió dos Concilios locales en Cloveshoe, reformando en muchos aspectos la vida monástica y pastoral, según los deseos del Romano Pontífice. Fue un contemporáneo y ardiente amigo personal del Apóstol de Alemania, S. Bonifacio e influyó en la organización "romana" de sus labores apostólicas. Cutberto insistió fuertemente sobre la necesidad de un catecismo vernáculo.

S. Dunstano

La gloria de la Iglesia de Canterbury en el período anglosajón fue S. Dunstano, arzobispo 960-988. Abrazó la vida eremítica en Glastonbury en su juventud. Su vida fluctuó entre reformador monástico y cortesano. Fue desterrado a Flandria donde vivía las observancias de la reforma cluniacense. Vol-

viendo a Inglaterra, fue consagrado obispo de Winchester y después gobernó también la sede vacante de Londres.

Nombrado arzobispo por su amigo, el rey Edgar, recibió el *pallium* del Papa Juan XII en Roma en 960. Durante 18 años fue efectivamente el gobernador civil y eclesiástico del Reino anglo-sajón. Después del asesinato del rey Eduardo (“S. Eduardo Mártir” en la tradición inglesa que vive hasta hoy), se retiró a Canterbury, donde se dedicó a una vida contemplativa pero llena de buenas obras y humilde administración. Entre otras cosas enseñó personalmente a los jóvenes de la escuela de la Catedral.

S. Dunstano fue honrado como el más grande santo inglés hasta los tiempos de Santo Tomás Becket.

S. Elfegio

Elfegio, arzobispo 1005-1012, fue el primero de los dos mártires en la historia católica de la Sede de Canterbury. Como Dunstano fue, anteriormente a su elevación primacial, ermitaño, abad y obispo de Winchester. Fue él quien administró el Sacramento de Confirmación a otro gran mártir del norte, S. Olaf Haraldsen, rey de Noruegia. Los primeros años del siglo XI fueron tiempos de constante ataque a Inglaterra por parte de los daneses; un grupo de los cuales capturó al primado y le transportó a Londres, esperando un gran rescate, que los ingleses les denegaban. Un grupo de soldados borrachos mató al santo durante una orgía.

Lanfranco

En 1066 Guillermo el Conquistador, viniendo de Normandía, desembarcó en Hastings donde consiguió la corona de Inglaterra para sí y sus descendientes. Con los normandos venía una nueva vida a Inglaterra, una nueva lengua, nuevas costumbres, un nuevo “sentido eclesial”.

Guillermo tenía buenas relaciones con la Corte de Roma, por lo menos antes de los tiempos del gran reformador S. Gregorio VII. Así nombró como su arzobispo al monje italiano, Lanfranco, antiguo abad de Bec y después primer abad de Caen. El gran teólogo y reformador fue consagrado en 1067. Visitó Roma para recibir el *pallium* en 1071 de las manos de su exalumno, Alejandro II.

En 1076 Lanfranco fue otra vez a Roma para confirmar sus principios de reforma en una Iglesia decadente. Llamado a Roma por tercera vez en 1082 no pudo ir. Lanfranco fue uno de los primeros entre los pensadores medievales que distinguió claramente lo civil y lo eclesiástico en materia legal.

S. Anselmo

Otro italiano, Anselmo, después proclamado Doctor de la Iglesia universal, fue discípulo y sucesor de Lanfranco en Bec. En 1093, cuatro años después de la muerte de Lanfranco, le sucedió, contra su propia voluntad, como arzobispo de Canterbury. Los tiempos de su episcopado fueron turbulentísimos.

Fue impedido por el rey Guillermo Rufo ir a Roma para su *pallium*. Venía a Inglaterra un legado papal llevándolo en 1095. En 1097 Anselmo escapó al Continente con el fin de apelar en persona a la Santa Sede contra los abusos del rey. Volvió a Inglaterra después de asistir a los Concilios de Bari y Letrán en 1100. Pero dificultades sobre el problema de las investiduras le forzaron a volver a Roma en 1103.

La causa de la Iglesia fue para el pueblo inglés la causa de la libertad en el medioevo. Y aquellos prelados como Anselmo, que nunca dudaban ir a Roma en sus dificultades, fueron, naturalmente, grandes héroes populares.

La recepción del *pallium* como insignia papal de los derechos metropolitanos fue siempre una ocasión para homenajear al Sucesor de S. Pedro. Cuando un primado no podía ir personalmente a Roma para recibirlo, su recepción en Canterbury fue expresión evidente de subordinación. El candidato presentábase descalzo.

Guillermo de Corbeuil

Los legados papales siempre recibieron gran hospitalidad en Inglaterra. Pero tradicionalmente el arzobispo de Canterbury fue considerado de hecho legado papal. Esta tradición fue confirmada explícitamente en el caso de Guillermo de Corbeuil (arzobispo en 1123-1136), primer *legatus natus*. Este título en adelante fue normal para el primado de toda Inglaterra.

Teobaldo

Teobaldo, monje de Bec, fue arzobispo en 1138-1161. Participó en el II Concilio de Letrán después de recibir el *pallium* de manos del Papa Inocencio III. Tenía grandes dificultades a causa de la anarquía general durante el reinado del rey Esteban y fue desterrado dos veces.

Santo Tomás Becket

Discípulo y sucesor de Teobaldo, el “gloriosísimo mártir” (como se le llama hasta nuestros días), Tomás Becket fue el más famoso de todos los sucesores de S. Agustín. Brillante en su vida. Admirabilísimo en su muerte.

Gran amigo y consejero de Enrique II antes de su consagración, una vez primado defendió los derechos de la Iglesia y del Papa hasta su exilio de 6 años con el holocausto de su sangre.

Gracias a Santo Tomás, Canterbury ha llegado a ser el principal santuario de Inglaterra por casi cuatro siglos. Su culto fue rápidamente extendido por todo el mundo cristiano. La primera iglesia dedicada a él fue erigida en Salamanca un poco después de su canonización en 1173.

Esteban Langton

Canterbury fue honrada con la púrpura romana por primera vez cuando el gran erudito Esteban Langton fue nombrado. Vivió como joven en París y Roma donde fue creado Cardenal. Elegido primado de su nativa Inglaterra no llegó a Canterbury hasta 1213 por la insolencia del tirano rey Juan. En los conflictos entre el Papa Inocencio III y este odioso monarca el cardenal fue el gran campeón de la causa de la libertad que consiguió su victoria con la *Magna Charta* (probablemente escrita por Langton personalmente) de 1215.

Durante tres años, después de este acontecimiento estuvo en Roma ocupado con el IV Concilio de Letrán y asuntos ingleses. Murió en 1228 después de haber reformado la Iglesia en Inglaterra según las normas del Concilio romano.

Durante su tiempo los primeros frailes mendicantes vinieron a Inglaterra. Los dos primeros dominicos predicaron en su presencia en el verano de 1221.

S. Edmundo Rich

Canterbury tenía otro gran exilado, que sufrió mucho por la causa de la libertad del pueblo y la independencia de la Iglesia, en S. Edmundo Rich, arzobispo en 1234-1240. Después de sólo tres años de gobierno fue a Roma para apelar contra la tiranía de Enrique III. Murió en el exilio en Francia en 1240 y fue canonizado por Inocencio IV en 1246.

Ricardo Kilwardby

En 1273 el primer fraile mendicante elevado a una sede primacial en la historia de Inglaterra, el dominico Ricardo Kilwardby, recibió el *pallium*. Asistió al II Concilio de Lyon durante el año siguiente. En 1278 fue creado Cardenal-Obispo de Porto y Santa Rufina. Murió en Viterbo en 1279. Es una lástima que un hombre tan grande ha pasado a la historia por su condenación de las “novedades” de su hermano en religión, Santo Tomás de Aquino, y por su pérdida de los archivos de Canterbury en su viaje a Italia.

Ventiún prelados se sentaron en el trono de S. Agustín y recibieron el sagrado *pallium* en los 275 años que separaron Kilwardby de la ruptura final con Roma bajo Isabel I en el siglo XVI. De ellos, siete fueron Cardenales de la Santa Romana Iglesia. Con la única excepción de Tomás Cranmer, que vivió en cisma y murió quemado por la Reina católica María I, todos fueron muy leales hijos de aquella Iglesia.

Han pasado cuatro siglos. La Sede de Canterbury, que nunca ha borrado el *pallium* papal de su escudo, ha tenido sus héroes anglicanos. Baste mencionar Laud, Tait, Benson y los dos Temples. En nuestros días un arzobispo de Canterbury, Dr. Geoffrey Fisher (ahora Lord Fisher of Lambeth) causó mucha expectación por sus visitas a Roma y Jerusalén. Y en los días en que escribimos estas líneas se encuentra en Roma su sucesor, el centésimo arzobispo, Dr. Arthur Michael Ramsey.

Es verdad que el Dr. Ramsey no está en Roma para recibir el *pallium*, ni para expresar una lealtad sin condiciones, típica más bien de sus antiguos predecesores. No está allí para recibir el birrete rojo del Sagrado Colegio que adornó las cabezas de algunos de los más ilustres de ellos.

El Dr. Ramsey está en Roma como un prelado cristiano saludando a otro prelado cristiano. Entre los dos hablan de problemas prácticos en una tradición característicamente romana: matrimonios mixtos, recepción de convertidos, administración de los sacramentos. Hablan, quizá mucho, y rezan los dos ciertamente sobre el asunto más básico de la Unidad de la Iglesia de Cristo y su aparente división en el mundo en que vivimos.

Hemos empezado en Roma. Hemos visto una serie de arzobispos de Canterbury muy leales a la Santa Sede, terminando con uno que fue creado obispo suburbano de la Ciudad Eterna. Y, como en un paréntesis, quizá más importante que muchas de nuestras reflexiones, hemos terminado por segunda vez en Roma. De Roma a Canterbury. De Canterbury a Roma.

En su lucha en defensa de la libertad eclesial y civil, la Sede de Canterbury medieval fue, como hemos visto, eminentemente romana. Esperamos que otra vez, en sus admirables esfuerzos para la mutua comprensión que debe existir entre cristianos de occidente y oriente, de la tradición y de la reforma, la Sede de Canterbury nunca cese jamás de ser amiga de Roma.

Cuando y como Dios quiera, vendrá un día la Unidad que es el objeto de nuestras oraciones. Sin duda, no será según nuestros planes humanos, nuestras visiones limitadas. Será según su voluntad. Pero ¿por qué no podemos soñar que en aquel día se abrazarán la Iglesia Madre de Roma y la Iglesia Hija de Canterbury, recordando lo que hemos recordado aquí: aquellos siglos de Unidad familiar y amorosa que sirvieron para formarlas históricamente?

EXTENSION DE LAS IGLESIAS ANGLICANAS EN EL MUNDO DE HOY

Iglesia	Provincias	Diócesis	Miembros
La Iglesia de Inglaterra	2	43	27.323.000
La Iglesia en el País de Gales . . .	1	6	1.350.000
La Iglesia de Irlanda	2	14	480.000
La Iglesia episcopal de Escocia. . .	1	7	100.000
La Iglesia anglicana de Canadá . .	4	28	1.358.459
La Iglesia episcopal de los Estados Unidos	8	104	1.591.164
La Iglesia en la provincia de las Antillas	1	8	980.161
La Iglesia de la India, Pakistán, Birmania y Ceilán	1	18	400.000
La jurisdicción del arzobispo en Jerusalén	1	5	125.000
Nippon Sei Ko Kai, la Iglesia santa, católica, del Japón . .	1	10	46.175
Chung Hua Seng Kung Hui (1947), la Iglesia santa, católica, de la China	1	14	42.000
La Iglesia de la provincia de Africa Central	1	4	250.000
La Iglesia de Suráfrica	1	14	1.215.844
La Iglesia de Africa occidental . .	1	11	749.971
La Iglesia de Africa oriental. . .	1	11	481.040
La Iglesia de Uganda y Ruanda Burundi	1	8	1.000.000
La Iglesia de Inglaterra en Australia	4	25	3.428.850
La Iglesia de la provincia de Nueva Zelanda.	1	9	818.626
Varias diócesis teniendo misión de la Sede de Canterbury (en Europa, Suramérica, etc.) . .	—	11	125.200
TOTAL	33	350	41.865.490

EL PASTOR E. C. BLAKE, NUEVO SECRETARIO GENERAL DEL CONSEJO ECUMENICO DE LAS IGLESIAS

El Comité Central del Consejo Ecuménico de las Iglesias ha celebrado reunión en Ginebra durante el mes de febrero. Como se sabe, dicho Comité Central es el encargado de asegurar la puesta en práctica de las directrices generales trazadas por la Asamblea General entre dos sesiones de la misma. El tema de la citada sesión ha sido: "Orientación ecuménica y tarea específica del Consejo Ecuménico de las Iglesias". Por esta reunión se sabe ya que la próxima Asamblea del Consejo Ecuménico de las Iglesias tendrá lugar en Upsala, del 4 al 20 de julio de 1968.

El día 11 de febrero fue elegido para el cargo de Secretario General del CEI el Pastor EUGENIO CARSON BLAKE, que sucederá, desde el próximo diciembre, al Pastor Visser't Hooft.

El Pastor Visser't Hoffft está considerado como el arquitecto auténtico del gran organismo unionístico que es el Consejo Ecuménico de las Iglesias. A él se debe, sin duda, en grandísima parte, que el CEI haya superado las más agudas crisis y haya llegado a ser el grandioso instrumento de diálogo ecuménico que todos conocen.

El Pastor E. C. BLAKE nació en 1906, en San Louis (Missouri). Estudió en la Universidad de Princeton, en el "New College" de Edimburgo y en el Seminario teológico de Princeton. Ha enseñado en el "Forman Christian College" de Lahore (India), desde 1928 a 1929. Desde 1932 hasta 1935 fue pastor adjunto de la Iglesia de San Nicolás en Nueva York. Entre 1940-1951, gobernó la Iglesia presbiteriana de Pasadena (California), antes de llegar a ser secretario general de la Iglesia presbiteriana unida. Además, ha ejercido las siguientes funciones: presidente del Consejo nacional de Iglesias de Cristo en los Estados Unidos (1954-57); delegado en las Asambleas del Consejo Ecuménico de las Iglesias en Evanston (1954 y en Nueva Delhi (1961); delegado en las Asambleas generales de la Alianza reformada mundial en Ginebra (1948), Princeton (1954) y San Pablo (1959); delegado en las Conferencias de Fe y Constitución de Lund (Suecia, 1952) y Oberlin (USA, 1957); miembro del Consejo de administración de la Universidad de Princeton (1957-61); rector honorario de la Universidad de Duque (1963-64).

(SOEPI, 17 febrero 1966)

El Cardenal Bea bendice la Revista DIALOGO ECUMENICO

Roma, li 2 Febbraio 1966

Rvdmo. Signore
Prof. I. SANCHEZ VAQUERO
Direttore CENTRO ECUMENICO JUAN XXIII
Universidad Pontificia
SALAMANCA —Spagna—

Reverendissimo Signor Direttore

La ringrazio sentitamente della gradita lettera del 4 Gennaio u.s. e del gradito ossequio del volume del DIALOGO ECUMENICO. Sono molto felice di questa ottima iniziativa e Le auguro la piú ricca benedizione del Signore per uno sviluppp sempre maggiore dell'idea dell'ecumenismo, specialmente anche tra la gioventú degli studenti. Saró molto volentieri a dispozione Sua, qualora avesse bisogno di cualque consiglio o aiuto.

Ringrazio di nuovo e esprimendo i miei auguri per el Suo bellissimo lavoro mi professo con devoti ossequi
di Vostra Signoria Reverendissima
devotissimo

Firmado: AGOSTINO CARD. BEA

SEMANA ECUMENICA EN SANTIAGO DE CHILE

(Días: 8, 9, 10 y 11 de marzo de 1966)

P R O G R A M A

Martes 8: PLANTEAMIENTO GENERAL

PALABRAS DE APERTURA: Mons. Augusto SALINAS, Presidente Nacional de la Comisión Episcopal de Ecumenismo.—ENFOQUE HISTORICO DEL MOVIMIENTO ECUMENICO MODERNO: P. Carlos PAPE, SVD., Miembro del Departamento Nacional de Ecumenismo.—EL ECUMENISMO EN EL CONTEXTO GENERAL DEL CONCILIO VATICANO II: P. León TOLOZA, OSB., Perito Conciliar, Miembro del Departamento Nacional de Ecumenismo.—Oración y almuerzo.—ANALISIS GENERAL DEL DECRETO DE ECUMENISMO: P. León TOLOZA.—Te.—Diálogo sobre los temas del día.—Vísperas y comida.—Conferencia sobre EVANSTON y NUEVA DEHLI con diapositivas.

Miércoles 9: PLANTEAMIENTO TEOLOGICO

Celebración Litúrgica: MISA POR LA UNIDAD DE LA IGLESIA.—Desayuno. ORIENTACIONES TEOLOGICAS PARA UN DIALOGO ECUMENICO: P. Robert PELTON, CSC., Perito Conciliar.—ORIENTACIONES... (continuación).—Oración y almuerzo.—IGLESIA E IGLESIAS: P. Juan OCHAGAVIA, S. J., Perito Conciliar.—Té.—Diálogo sobre los temas del día.—Vísperas y comida. ORACION POR LA UNIDAD.

Jueves 10: PLANTEAMIENTO PASTORAL

Celebración Litúrgica.—Desayuno.—PASTORAL Y ECUMENISMO: Pbro. Juan-María ROBERT, Miembro del Departamento Nacional de Ecumenismo.—POSIBILIDADES DE ECUMENISMO EN CHILE: P. Ignacio VERGARA, S. J., Miembro del Departamento Nacional de Ecumenismo.—Oración y almuerzo. BIBLIA, INSTRUMENTO DE ECUMENISMO: Pbro. Humberto MUÑOZ, Presidente del Departamento Nacional de Ecumenismo.—Té.—LITURGIA Y ECUMENISMO: Mons. Vicente AHUMADA, Miembro del Departamento Nacional de Ecumenismo.—Vísperas y comida.—LA SEMANA DE ORACION UNIVERSAL POR LA UNIDAD.

Viernes 11: PLANTEAMIENTO EVANGELICO

Celebración Litúrgica.—Desayuno.—REALIZACIONES Y OBSTACULOS PARA UN DIALOGO ECUMENICO EN CHILE: Pastor Enrique CHAVEZ, Presidente del Concilio Evangélico de Chile.—ENCUENTRO EN EL PLANO TEOLOGICO: Pastor Joel GAJARDO, Profesor de Teología en la Facultad de Teología Evangélica, Teólogo Presbiteriano.—Oración y almuerzo.—ENCUENTRO EN LA ACCION DE CRISTIANISMO PRACTICO: Pastor Samuel ARAYA, Teólogo de la Iglesia Metodista de Chile, Rector de la Comunidad Teológica Evangélica.—Té.—Diálogo entre Pastores y Sacerdotes. Programa de la Semana de la UNIDAD en Pentecostés 1966.—Liturgia Comunitaria. Comida de despedida.

**IGLESIA ESPAÑOLA REFORMADA
EPISCOPAL DE SEVILLA**

Conferencias de Ecumenismo

La JUVENTUD EPISCOPAL (Grupo de Esfuerzo Cristiano) de la Iglesia Episcopal Reformada de Sevilla organizó un ciclo de conferencias para el tiempo de Adviento de 1965, cuyo programa es el siguiente:

TEMA GENERAL: ECUMENISMO

Miércoles, 1 diciembre: *El Catolicismo Romano*

(Visto en el Concilio Vaticano II)

Por un sacerdote de la Iglesia Católica Romana

Miércoles, 8 diciembre: *El Anabaptismo*

Por un pastor de la Iglesia Evangélica Bautista

Miércoles, 15 diciembre: *El Calvinismo*

Por un pastor de la Iglesia Evangélica Española

Miércoles, 22 diciembre: *El Anglicanismo*

Por un pastor de la Iglesia Española Episcopal

Nota: Todos están fraternalmente invitados.

CIRCULO ECUMENISTA JUAN XXIII

Miembros actuales

En los Estatutos del Circulo Ecumenista Juan XXIII se dice textualmente: "Este es un movimiento abierto a personas de toda condición y sexo, que pretende formar a sus miembros en la triple dimensión --espiritual, científica y pastoral-- que refleja el Decreto de Ecumenismo del Concilio Vaticano II"

Con el fin de ofrecer a los lectores de DIALOGO ECUMENICO un dato objetivo sobre el alcance actual de dicho movimiento, copiamos, a continuación, la relación total de los miembros actuales, clasificados en los tres grupos estatutarios: profesores, ordinarios y extraordinarios.

MIEMBROS PROFESORES

1. JOSÉ SÁNCHEZ VAQUERO. Director del Centro Ecuménico Juan XXIII
2. IGNACIO SAADE. Rector del Colegio Maronita San Efrén. U. P.
3. MANUEL USEROS CARRETERO. Profesor del Instituto Superior de Pastoral. U. P.
4. LAMBERTO DE ECHEVERRÍA. Profesor de Derecho Canónico. U. P.
5. FRANCISCO MARTÍN HERNÁNDEZ. Profesor de Historia Eclesiástica. U. P.
6. MANUEL GESTEIRA GARZA. Profesor de Teología Protestante. Madrid.
7. FERNANDO SEBASTIÁN, C. M. F. Profesor de Teología Dogmática. Salamanca.
8. URSICINO DOMÍNGUEZ DEL VAL. Profesor de Eclesiología. U. P.
9. JOSÉ MARÍA SETIÉN ALBERRO. Profesor de Derecho Canónico. U. P.
10. JOSÉ LUIS DÍEZ. Orientalista. Madrid.
11. ISMAEL ROCA MELIÁ. Bizantinólogo. U. P.
12. ANTONIO ANDRÉS PUCHADES. Pastor de la Iglesia Española Reformada Episcopal. Salamanca.

13. MANUEL GONZÁLEZ BUENO. Profesor de Teología Dogmática (Caceruega).
14. Fr. ROMÁN CARTER ROWLEY, O. P. Ex-anglicano (Avila).
15. Dr. HERBERT AUHOFER. Editor-Herder Correspondence (Freiburg im Breisgau). Alemania.
16. JUAN JOSÉ HERNÁNDEZ ALONSO. Eclesiólogo (Ciudad Rodrigo).
17. LUCIANO BARCIA. Profesor de Teología Dogmática (Albacete).
18. JOSÉ CARDONA GREGORI. Secretario Ejecutivo de Defensa Evangélica Española. Madrid.
19. PEDRO SANSEGUNDO GÓMEZ, O. P. Profesor de Exégesis (Avila).
20. CELSO BAÑEZA ROMÁN. Profesor de Sagrada Escritura (Cáceres).
21. FELICIANO DE VENTOSA, O.F.M.C. Profesor de Filosofía de la Historia. U. P.
22. ALFONSO ORTEGA CARMONA. Profesor de Literatura Griega. U. P.
23. LUIS OLIVEROS MOLINA. Profesor (Universidad Católica de Valparaíso).
24. ENRIQUE FREIJO. Profesor de Psicología. U. P.
25. MARCELINO LEGIDO. Profesor de Filosofía (Universidad de Salamanca).
26. PABLO PERLA. Rector del Seminario Ecuménico (Oblatos de la Iglesia). Salamanca.
27. INÉS LASO GONZÁLEZ. Diplomada en Teología. Salamanca.
28. OBDULIA RODRÍGUEZ. Diplomada en Teología. Salamanca.
29. M.^a TERESA AUBACH. Profesora de Pedagogía. Salamanca.

MIEMBROS ORDINARIOS ¹

1. EFRÉN BAALBAKI. Misionero Libanés (Colegio Maronita).
2. MIGUEL CARLOS OLMEDO SANZ. Aspirantado Maestro Avila.
3. HERACLIO PÉREZ. Teologado Claretiano.
4. CIRIACO BOQUESA NAPO. Teologado Claretiano.
5. IGNACIO CHECA GARRIDO. Colegio de San Juan de Dios.
6. JOSÉ GARCÍA TUTOR. PP. Reparadores.
7. FRANCISCO MARTÍN IRLES. PP. Reparadores.
8. JOSÉ CARLOS BAURA ORTEGA. PP. Reparadores.
9. JUAN LUIS PIÑERO RAMÍREZ. Colegio San Carlos Borromeo.
10. ANTONIO PELLÍN PÉREZ. Colegio Mayor León Dehón.
11. LUIS CORTÉS DELGADO. PP. Reparadores.

¹ Todos habitan en Salamanca.

12. FRANCISCO SAN MARTÍN FONS. PP. Reparadores.
13. ANTONIO ROCA TRECENTS. Colegio Mayor "P. Scío".
14. JULIÁN SÁNCHEZ SANTIAGO. Seminario Mayor Calatrava.
15. JUAN JOSÉ SÁNCHEZ SÁNCHEZ. Seminario Mayor Calatrava.
16. FRANCISCO GARCÍA DE HARO. Colegio Mayor "P. Scío".
17. ANTONIO HOMS CASULÁ. Colegio Mayor "P. Scío".
18. JOSÉ MARÍA RIERDA ROQUE. Colegio Mayor "P. Scío".
19. JOSÉ NARANJO ESTRADA. Colegio Mayor "P. Scío".
20. JAVIER ZUGASTI. Convento de S. Esteban, PP. Dominicos.
21. MANUEL CAINZOS PETEIROS. PP. Dominicos.
22. JORGE RIVERA PIZARRO. Instituto Pontificio San Pío X.
23. MARÍA ENGRACIA GUTIÉRREZ JIMÉNEZ. Seglar.
24. MARÍA BARROSO GIL. Seglar.
25. GIRÓMETTA AMELIA. Oblata de la Iglesia.
26. M.^a TERESA CASTELLÓN. Oblata de la Iglesia.
27. M.^a LOURDES PEDROLA FONT. Estudiante.
28. JULIA GARCÍA MONJE. Religiosa.
29. M.^a CONCEPCIÓN MOSQUERA SILVÉN. Religiosa.
30. M.^a DEL CARMEN GAÑÁN SALDAÑA. Religiosa.
31. ROSA MARTÍN SIMÓN. Estudiante de Medicina.
32. MERCEDES MARCOS GONZÁLEZ. Estudiante de Medicina.
33. LUIS PRIETO ALONSO. Seglar industrial.
34. M.^a PAZ RODRIGO MATA. Estudiante de Pedagogía.
35. JOSÉ M.^a DELGADO BUIZA. Seglar estudiante.
36. JOSÉ LUIS ALÓS SEGURA. Teologado Salesiano.
37. JUAN GÓMEZ MORENO. Telogado Salesiano.
38. PEDRO HUERTA RIVAS. Colegio Mayor "P. Scío".
39. JUAN SEGALES MIRALLES. Colegio Mayor "P. Scío".
40. SALVADOR RIERA MIMÓ. Colegio Mayor "P. Scío".
41. GONZALO DÍAZ VALLEJO. Colegio Mayor "P. Scío".
42. JOSÉ MANUEL GONZÁLEZ ROMEO. Religioso Paúl.
43. GERMAN LAPE RODRÍGUEZ. Religioso Paúl.
44. ALBERTO PASCUAL CARBALLO. Religioso Paúl.
45. JESÚS RODRÍGUEZ RICO. Religioso Paúl.
46. JOSÉ IBORRA D. Religioso Paúl.
47. JOSÉ MIGUEL YÁÑEZ. Religioso Paúl.
48. MANUEL PASCUAL RODRÍGUEZ. Religioso Paúl.
49. MODESTO LÓPEZ BOUZAS. Religioso Paúl.
50. JOSÉ MARÍA LÓPEZ MASIDE. Religioso Paúl.
51. ANDRES TOBAR PÁRAMO. Religioso Paúl.
52. FRANCISCO SAMPEDRO PRIETO. Religioso Paúl.
53. EDUARDO CABEZAS AVILA. Seminario Mayor "Calatrava".

54. JUSTO CRESPO MACÍAS. Seminario Mayor "Calatrava".
55. CARLOS NICOLÁS ORTIZ. Religioso Paúl.
56. ROGELIO ALONSO RODRÍGUEZ. Religioso Paúl.
57. SERGIO FIERRO BONZAS. Religioso Paúl.
58. JOSÉ MIGUEL FERNÁNDEZ PÉREZ. Religioso Paúl.
59. SANTIAGO CALVO HIDALGO. Religioso Paúl.
60. CARLOS VELÁZQUEZ CABTLLO. Religioso Paúl.
61. FELISINDO PROFE QUINTAS. Religioso Paúl.
62. EUSEBIO VELASCO CALLEJA. Religioso Paúl.
63. SATURNINO FERNÁNDEZ. Religioso Paúl.
64. RAFAEL ANGEL LARRAÑETA OLLETA. Religioso Dominicó.
65. PABLO PUERTO PASCUAL. Religioso Dominicó.
66. FRANCISCO T. DEL VALLE. Religioso Dominicó.
67. VICENTE ELUSTONDO IRIARTE. Religioso Dominicó.
68. TOMÁS GONZÁLEZ SANTIAGO. Religioso Dominicó.
69. SILVERIO BARRIGA JIMÉNEZ. Hermano de la Salla.
70. LUDOLFO OJEDA Y OJEDA. Hermano de la Salle.
71. JOSÉ LUIS BARRASA PINEDO. Hermano de la Salle.
72. JUAN USART. Hermano de la Salle.
73. MERCEDES COCO MELLADO. De la Iglesia Episcopal Reformada.
74. SOCORRO COCO MELLADO. De la Iglesia Episcopal Reformada.
75. ENRIQUE P. GARCÍA. Cristiano Metodista.
76. SERAFÍN GONZÁLEZ GONZÁLEZ. Estudiante.
77. JUAN JOSÉ BOUDET GARCÍA. Religioso Carmelita.
78. VALERO JIMÉNEZ HINAJERAS. Religioso Carmelita.
79. ENRIQUE TORRES RIERA. Religioso Carmelita.
80. CLEMENTE AGOST. Religioso Carmelita.
81. EMILIO REY DE STA. MARÍA. Religioso Carmelita.
82. RAMÓN MARTÍNEZ LORENTE. Colegio del Salvador.
83. JESÚS LUIS MENDIVE. Colegio del Salvador.
84. CORSINO FUENTES CONCHESO. Colegio del Salvador.
85. MARIANO SÁNCHEZ SOTO. Colegio del Salvador.
86. ANTHONY GUTIÉRREZ. Religioso Agustino.
87. ERWIN POLT. Religioso Agustino.
88. RICARDO CORNWALL. Religioso Agustino.
89. EDWARD DELANEY. Religioso Agustino.
90. JOSÉ MARÍA ABÁSULO. Hermano de la Salle.
91. MANUEL REYES MATE RUPÉREZ. Religioso Dominicó.
92. FLORENTINO BLÁZQUEZ ENTONADO. Colegio Mayor San Carlos Borromeo.
93. LUIS FERNANDO DE ARMENDIA LÓPEZ. Colegio Mayor San Carlos Borromeo.

94. AMANCIO MARTÍN PAREDERO. Colegio M. San Carlos Borromeo.
95. ANTONIO ROCHE NAVARRO. Colegio Mayor Hispano Americano.
96. ANTONIO LAMA-PEREIRA LÓPEZ. Colegio M. San Carlos Borromeo.
97. FELICIANO TEMIÑO, Religioso Agustino.
98. AGUSTÍN CASTELLÓ CASTELLÓ, Teologado Claretiano.
99. JOSÉ LUIS SANTA CRUZ MORENO. Teologado Claretiano.
100. JULIO NOVO CASTEDO. Colegio del Salvador.
101. GONZALO FOLGUEIRA FERNÁNDEZ. Colegio del Salvador.
102. ESTEBAN MARTÍN ESONO. Teologado Claretiano.
103. ILDEFONSO MURILLO MURILLO. Teologado Claretiano.
104. ISAAC APARICIO PÉREZ. Teologado Claretiano.
105. EUTIMIO SASTRE SANTOS. Teologado Claretiano.
106. JOSÉ LUIS ASENSIO MADERUELO. Teologado Claretiano.
107. VICENTE PEÑALBA LÓPEZ. Teologado Claretiano.
108. JOSÉ M.^a TUIEL SANDÍN. Teologado Claretiano.
109. PEDRO BORÉS SOLER. Teologado Claretiano.
110. JESÚS MORENO STA. MARÍA. Teologado Claretiano.
111. GREGORIO ARRANZ SAN JOSÉ. Teologado Corazón de María.
112. JOSÉ BLANCO SANABRIA. Teologado Claretiano.
113. LUIS BARBUDO AYUSO. Teologado Claretiano.
114. JOSÉ LUIS LATORRE GIRAL. Teologado Claretiano.
115. MANUEL SIMÓN CHUECA. Teologado Claretiano.
116. AMALIA FERNÁNDEZ LÓPEZ. Carmelita de la Caridad.
117. CARMEN ALIETE. Carmelita de la Caridad.
118. TERESA RIVES AIXALÁ. Carmelita de la Caridad.
119. PORFIRIO RUIZ. Teologado Claretiano.
120. TEÓTIMO OSORIO RODRÍGUEZ. Teologado Claretiano.
121. PEDRO TOMÁS. Colegio Maronita.
122. JOHANNA AEGERTER QUADE. Misionera Secular.

MIEMBROS EXTRAORDINARIOS

1. LUIS ROMEU MAIGÍ. Madrid.
2. JOSÉ ANTONIO ANDUETA AZTANGA. Colegio Mayor "P. Scío".
3. LUIS M.^a SANLLORENTE ORTEGA. Hermanos de S. Juan de Dios.
4. CARLOS GARCÍA CORTÉS. Colegio Mayor San. Carlos Borromeo.
5. CARMEN ZAMALLOA. Religiosa Hijas de Jesús.
6. ESTUDIANTADO DOMINICOS DE AVILA.
7. JUAN BRUFAO PRATS. Seglar.
8. AUREA REDONDO DE BRUFAO. Seglar.
9. M.^a ARACELI ARNÁEZ ARNÁEZ. Madres Clarisas. Durango. (Vizcaya)

10. SANDALIO AZNAR TELLO. Sacerdote. Zaragoza.
11. JOSÉ LUIS BLANCO ALVAREZ. Consiliario. Oviedo.
12. JAIME BOTEY VALLES. Colegio Balmes - Escuelas Pías de Barcelona
13. CARLOS MASCARÓ. Colegio Escuelas Pías. Tarrasa.
14. ACADEMIA MISIONAL. Seminario Diocesano. Avila.
15. JOAN MISER. Armentieres (Nord) France.
16. MANUEL RASTOLL ALDEQUEL. Centro de Pastoral. Alicante.
17. ACISCLO SÁNCHEZ VAQUERO. Sacerdote. Villamayor de Armuña.
18. REVISTA CRITERIO. Buenos Aires.
19. JOSÉ ANTONIO GOYENECHEA. Ateneo Pontificio Salesiano. Roma.
20. ANTONIO DEL POZO ALVAREZ. Profesor del Seminario Menor de Salamanca.
21. JESÚS FERNÁNDEZ Y OGUETA. Canónigo de Calahorra.
22. PEDRO M.^a ZABALZA URNIZA. Canónigo de Pamplona.
23. LIGIA LÓPEZ LÓPEZ. Misionera Secular. Cádiz.
24. JULIO SÁNCHEZ VAQUERO. Seglar. Valladolid.
25. DANIEL HERNANDO LÓPEZ. Sacerdote. Avila.
26. MARIANO BLANCO RIVERA. Teologado Salesiano. Salamanca.
27. GERARDO ROMERO RODRÍGUEZ. Teologado Salesiano. Salamanca.
28. JOSÉ M. VALERO GARCÍA. Teologado Salesiano. Salamanca.
29. SOR BENIGNA. Religiosa Franciscana. Montevideo.
30. MARCIANO MERCERREYES. San Cristóbal. República Dominicana.
31. ANTONIO HURTADO DE MENDOZA. Sacerdote Párroco. Novelda. Alicante.
32. JUAN PALOMINO MUÑOZ. Teologado Salesiano. Salamanca.
33. ARGIMIRO RODRÍGUEZ. Sacerdote. Avila.
34. JOSÉ TORA MELLADO. Cura Párroco. Alicante.
35. FRANCISCO MARTÍNEZ GILABERT. Cura Párroco. Elche.
36. LUISA GÓMEZ TORTOSA. Religiosa. Alicante.
37. LUIS F. RIVES. Seglar. Alicante.
38. ERNESTO ALCARAZ. Seglar. Alicante.
39. MARUJA CHAMÓN. Seglar (evangélica). Alicante.
40. SUPERIORA DE HIJAS DE JESÚS. Elche.
41. CÍRCULO BÍBLICO. Cáceres.
42. SUPERIORA COLEGIO M.^a AUXILIADORA. Alicante.
43. SUPERIORA COLEGIO HUÉRFANOS FERROVIARIOS. Alicante.
44. MANUEL RODRÍGUEZ HERMELO. Sacerdote. Vigo.
45. PEDRO ANTONIO MÁRQUEZ. Sacerdote. Salamanca.
46. MANUEL GARCÍA GÓMEZ. Sacerdote. Salamanca.
47. MISIONERAS DE LA UNIDAD. Madrid.
48. ANTONIO FORTUNY. Sacerdote. Seo de Urgel (Lérida).
49. ANA M.^a BARQUÍN. Miranda de Ebro (Burgos).

50. LICESIO ALVAREZ SÁNCHEZ, Sacerdote, Avila.
51. PP. PASIONISTAS, Mieres (Asturias).
52. ANTONIO HERNÁNDEZ, Cura Párroco, Yecla (Murcia).
53. JUSTO ECHAVE-SUSTAETA, Seglar, Murcia.
54. JESÚS MONTOYA, Sacerdote, Murcia.
55. DOMINGO MARTÍNEZ RIPOLL, Sacerdote, Murcia.
56. PEDRO SÁNCHEZ GONZÁLEZ, Sacerdote, Murcia.
57. ROSARIO CARRASCO OLIVARES, Seglar, Murcia.
58. DÁMASO GARCÍA, Sacerdote, Salamanca.
59. JOSÉ FUENTES, Cura Párroco, La Florida (Alicante).
60. JESÚS SÁNCHEZ VICENTE, Cura Párroco, La Orbada (Salamanca).
61. ELISA PÉREZ SÁNCHEZ, Seglar, Salamanca.
62. JESÚS MARÍA VALENCIA LOZANO, Hermano de la Salle, Salamanca.
63. M.^a DE LAS VICTORIAS BENÍTEZ RODRÍGUEZ, Religiosa "Amor de Dios".
64. M.^a JOSEFINA GUTIÉRREZ GUTIÉRREZ, Religiosa "Amor de Dios". Salamanca.
65. FRANCISCO MARTÍN DEL BUEY, Hermano de la Salle, Tejares.
66. ELENA MOURELO CUADRADO, Seglar, Salamanca.
67. RAFAEL BELLO, Sacerdote, República Dominicana.
68. JAMES T. ABELL, Pastor anglicano, Inglaterra.
69. REVISTA NOTICIAS ECUMÉNICAS, Bogotá.
70. GUILLERME ALVES TEIXEIRA, Sacerdote, Portugal.
71. ACADEMIA MISIONAL "SANTA TERESITA", Astorga.
72. EDUARDO CUVILLO JIMÉNEZ, Seminario de Sevilla.
73. TOMÁS MORAL, O. S. B. Monasterio de Leyre (Navarra).
74. ACADEMIA MISIONAL, PP. Carmelitas, Onda (Castellón).
75. JOSÉ BENITO POLO, Seglar, Salamanca.
76. JOSÉ LEGALÉS, Escolapio, Albelda (Logroño).
77. SECCIÓN ECUMENISMO PP. PAULES, Hortaleza, Madrid.
78. MIGUEL MARTÍNEZ MENA, Seglar, Alicante.
79. GABRIEL GARCÍA RODRÍGUEZ, Carmelita, Salamanca.
80. DOMINICA CALVO PÉREZ, Carmelita de la Caridad, Salamanca.
81. JERÓNIMA SÁNCHEZ VAQUERO, Seglar, Salamanca.
82. MARÍA SÁNCHEZ VAQUERO, Seglar, Salamanca.

CENTRO ECUMENICO JUAN XXIII

UNIVERSIDAD PONTIFICIA

CENTRO ORIENTAL / Ramón y Cajal, 7 / SALAMANCA

III JORNADAS NACIONALES DE ESTUDIOS ECUMENICOS

11, 12, 13, 14 abril de 1966

TEMA GENERAL

DIALOGOS SOBRE LA «DECLARACION CONCILIAR DE LIBERTAD RELIGIOSA»

Conferencias:

- * La libertad religiosa, signo de nuestros tiempos
- * Planteamiento conciliar de la libertad religiosa
- * La libertad religiosa y las ideologías modernas
- * Libertad religiosa y libertad de la Iglesia
- * Estado y Religión y Estado e Iglesia
- * Libertad religiosa de la Iglesia y privilegio de presentación de obispos
- * Artículo 6.º del Fuero, Leyes Fundamentales y Concordato
- * Libertad Religiosa en Europa y en España
- * Magisterio de la Iglesia sobre libertad religiosa
- * Límites de la libertad religiosa
- * Qué piden los no católicos en España
- * El Estatuto para no católicos en España

Ponentes:

LAMBERTO DE ECHEVERRIA

Profesor de la Pontificia de Salamanca

TEODORO I. JIMENEZ URRESTI

Consultor del Episcopado Español para el Concilio

AMADEO DE FUENMAYOR

Profesor de la Universidad de Navarra

CARLOS CORRAL, S. I.

Profesor de la Universidad de Comillas

FRANCISCO MARTIN HERNANDEZ

Profesor de la Pontificia de Salamanca

ENRIQUE DE SAN JOSE

Profesor de Filosofía en «Maestro Avila»

LUCIANO BARCIA

Profesor de Derecho Canónico.

BENITO CORVILLON

Presidente Iglesia Evangélica Española

Con las JORNADAS DE ESTUDIOS ECUMENICOS el Centro Juan XXIII pretende responder al ecumenismo científico a nivel nacional sobre temas de actualidad.

A las presentes JORNADAS SOBRE LA LIBERTAD RELIGIOSA se invita de modo especial a los docentes o profesionales del tema, además de los iniciados en ecumenismo.

El Centro Ecumenico Juan XXIII, por otra parte, pide y acepta de buen grado «comunicaciones» sobre cada uno de los temas del programa o similares, para contribuir al mayor fruto científico de los «Diálogos sobre Libertad Religiosa».

NOTAS: a) La sesión comenzará el día 11, Lunes de Pascua, a las CUATRO de la tarde y terminará el día 14, Jueves, al mediodía.

b) Matrícula: 200 ptas. Miembros del Círculo Ecumenista Juan XXIII: 100 ptas.

Correspondencia: JOSE SANCHEZ VAQUERO (Teléf. 6067)

Director del Centro Ecuménico Juan XXIII

Ramón y Cajal, 7. - SALAMANCA

